

BOURG-EN-BRESSE

Le harcèlement scolaire a été expliqué aux lycéens



Vingt-trois élèves ont interprété les saynètes Photo Progrès/Robert MAS

Pour lutter contre le phénomène de harcèlement, le lycée professionnel Saint-Joseph organisait mardi 1er mars une action destinée à informer et à sensibiliser les élèves entrants.

Les élèves entrants comptent les 3^e en prépa métiers, 1^{re} année CAP et secondes bac professionnel.

« C'est la première fois qu'une telle action est menée », expliquent Laurence Descher, documentaliste, et Irène Escrouzailles, enseignante.

À l'origine le projet est subventionné par la Région et l'association de parents d'élèves (APPEL).

Un constat commun

« Nous sommes parties du constat qu'un certain nombre d'élèves venaient à l'infirmerie pour des angoisses ou de l'anxiété. D'autres se plaignent auprès de l'équipe éducative d'avoir subi des épisodes

de harcèlement. »

C'est par le biais de saynètes jouées par les élèves de 3^e prépa métiers, accompagnés par Béatrice Ferrier, auteure et metteuse en scène, de l'organisme de formation Le théâtre sur mesure, que l'auditoire a été sensibilisé.

« Durant la journée, trois représentations se sont déroulées et 180 élèves y ont assisté », poursuit la documentaliste.

Les alternatives pour se protéger du harcèlement

Béatrice Ferrier a accompagné les « élèves comédiens » et a animé les échanges entre chaque saynète.

« Trop d'enfants souffrent du harcèlement qui parfois mène au suicide » a commenté l'auteure.

« Les objectifs de ces interventions sont multiples et ont pour but de faire connaître le phénomène, décrire les comportements d'incivilité, identifier les comportements des victimes, etc.

Cette démarche de prévention doit au final garantir une scolarité sereine pour l'ensemble des élèves.

Elle contribue au bien vivre ensemble à l'école. En France, le harcèlement scolaire toucherait 10 % d'élèves. »

Une action interactive de prévention qui intervient seulement quelques jours après le vote par le Parlement d'une nouvelle loi créant un délit de harcèlement scolaire.

Ce que le harceleur risque ? Jusqu'à dix ans d'emprisonnement et 150 000 € d'amende !

De notre correspondant
Robert MAS

« En France, le harcèlement scolaire toucherait 10 % d'élèves. »

Béatrice Ferrier
auteure et metteuse
en scène

BOURG-EN-BRESSE

Des ateliers de tournage ont eu lieu au lycée Carriat



Le groupe de Matthieu Vigneau auteur et réalisateur du court-métrage *En cordée*. Photo Progrès/Josette BESSET

Dans le cadre du dispositif Lycéens et apprentis au cinéma, Myriam Petit, professeure de lettres, référente culturelle au lycée Carriat a inscrit les élèves pour voir trois films d'art et d'essai par an. Les films sont ensuite exploités en classe. À la programmation du dispositif, des courts-métrages étaient proposés dont un, intitulé *En cordée*, qui a été primé au Festival international du court-métrage de Clermont-Ferrand en 2017. À partir du visionnage de ce court-métrage, il a été proposé à Myriam Petit de mettre en place un atelier d'écriture et de réalisation de quatre courts-métrages. Ceci en collaboration avec Matthieu Vigneau, l'auteur et réalisateur de l'œuvre.

L'aide à la création

Il a aussi reçu en 2019 le Prix France télévisions pour *La route du sel*. Compte tenu de l'effectif de trente-cinq élèves de la

classe de 2nde11 concernée, Fabrice Chiambretto, artisan réalisateur indépendant, a été choisi par l'association Passeurs d'Images pour s'associer à ce projet. Les élèves ont ainsi été divisés en quatre groupes et ont commencé à écrire en s'inspirant de *En cordée*. Il y a un thème qui revient en boucle dans le film. Il est question de confiance en l'autre et d'absurde.

Les deux groupes de ce mardi 1^{er} mars, ont traité l'un de harcèlement et l'autre a construit une fiction ou le fait de se réveiller engendre une disparition.

Jeudi 3 mars, tous les tournages seront bouclés et les quatre courts-métrages seront visionnés par l'ensemble de la classe. L'enseignante compte bien tirer de cette expérience originale des pistes de travail sur l'argumentation, le dialogue, la confiance en soi et en l'autre, le rapport à l'image, la mise en scène et la création.

BOURG-EN-BRESSE

Une réalisatrice montrera le Chili tel qu'elle le voit le dimanche 6 mars

Pour sa 6^e ciné conférence de la saison, la nouvelle organisation Altair propose dès dimanche 6 mars, un film sur le Chili, *la poésie des extrêmes*. Avec ses sublimes images, la réalisatrice Anouk Acker nous montre des montagnes à perte de vue, bordées par deux océans (Atlantique et Pacifique), qui se rencontrent au cap Horn et un désert inhospitalier. Voilà le Chili, une nature extrême, pleine de poésie.

Au nord, on trouve l'Atacama le désert le plus aride du monde. Au sud, une multitude de fjords. À l'ouest, c'est l'océan Pacifique, alors qu'à l'est, c'est la cordillère des Andes, la plus haute chaîne de montagnes au monde après l'Himalaya.

C'est dans cet environnement que l'Homme déploie des trésors d'inventivité, d'imagination, pour parvenir à vivre dans ce pays incroyable, qui mérite d'être découvert.

Horaires des séances dimanche 17 heures, lundi 14 h 15 et 17 heures, mardi 14 h 15 et 19 h 30. Tarif normal 9,50 € - Tarif réduit 8,50 € - Moins de 25 ans 6 € Gratuit pour les moins de 12 ans accompagnés.



L'Aconcagua, fleuve chilien. Photo Progrès/Anouk Acker

La fin de vie ?
Personne n'aime y penser.

Atelier d'écriture de vos Directives Anticipées

Mardi 8 mars 2022 de 16 h à 18 h

A l'Ordre des Médecins, 71 rue des Olmes, Bourg-en-Bresse

Inscription obligatoire au 04 78 51 25 43 ou par mail à jean-pierre.bucher@assp-soins-palliatifs.org

Association de Soins aux Soins Palliatifs
www.assp-soins-palliatifs.org

POMPES FUNEBRES
SSM

Notre engagement de tous les jours sont les meilleurs prix

BOURG CEYZERIAT
04 74 30 20 20

Oh my STORES
- DEPANNAGE - ENTRETIEN - INSTALLATION

VOLETS ROULANTS

Prise de RDV sous 48 heures
03 85 38 73 57

www.ohmystores.fr
macon-bourg@ohmystores.fr

BOURG - MACON